

Dans ce numéro :

- Facteurs de risque - Facteurs de protection
- Exposition professionnelle et environnementale
- Soleil
- Chirurgie
- Politique de santé

CONTACT:

Centre d'Information
et de Documentation (CID)

Meriem BEDERR

Tél: 01 53 55 25 21

documentation@ligue-cancer.net



Dans la Presse

FACTEURS DE RISQUE - FACTEURS DE PROTECTION

Un poids de naissance élevé est un facteur de risque de cancer, jim.fr, 21 juillet 2010, <http://www.jim.fr/>

On connaît mal l'étiologie des cancers de l'enfant : certains travaux ont rapporté un éventuel lien entre poids de naissance et leucémies de l'enfant - d'autres cancers ont été évoqués. Des chercheurs brésiliens ont conduit une étude cas contrôles à partir de 410 enfants atteints de cancer et 1 575 contrôles afin de savoir si un poids de naissance élevé était un facteur de risque de leucémie, de lymphome non Hodgkinien et de néphroblastome. Leur conclusion que le poids de naissance est bien un facteur de risque de leucémie, de lymphome non Hodgkinien et de néphroblastome. Une cause possible est la stimulation des cellules procarcinogènes par les facteurs de croissance (IGF).

Source : RANGEL, Marina et al. **Leukemia, non-Hodgkin's lymphoma, and Wilms tumor in childhood: the role of birth weight** / EUROPEAN JOURNAL OF PEDIATRICS (JNCI), 07/2010. Vol. 169, n°7, pp.875-881.
<http://www.springerlink.com/content/q7j0422m54v61207/fulltext.pdf>

EXPOSITION PROFESSIONNELLE ET ENVIRONNEMENTALE

Les accidents du travail reculent avec la crise, le nombre des maladies professionnelles continue de s'envoler, Les Echos, 02 août 2010, p.4.

Le Conseil constitutionnel élargit le droit à l'indemnisation des salariés victimes, Les Echos, 02 août 2010, p.4.

Les suppressions de poste provoqués par la crise économique ont eu pour effet de faire diminuer le nombre d'accidents du travail. Par contre, en ce qui concerne les maladies professionnelles, la progression est constante et les cancers sont en hausse, même si on sait qu'ils sont sous-déclarés. Par ailleurs, le Conseil constitutionnel vient d'étendre le champ des préjudices indemnisables en cas d'accident du travail et de maladie professionnelle, imposant un alignement sur le droit commun. Pour l'instant, les salariés victimes de l'amiante ne sont pas concernés.

SOLEIL

S'exposer au soleil sans prendre de risques, Le Monde, 02 août 2010, n°20379, p.20.

En prenant pour référence la campagne de sensibilisation du grand public que mène l'INPES (Institut national de prévention et d'éducation pour la santé) cet été, les auteurs de cet article rappelle les conseils utiles pour « profiter des beaux jours en toute sérénité ».

Lien utile : <http://www.inpes.sante.fr/>

CHIRURGIE

L'HEGP a pratiqué une laryngectomie totale par voie transorale assistée par robot, une première en France, Dépêche APM, 30 juillet 2010.

Exploit à l'hôpital Pitié-Salpêtrière, Aujourd'hui en France, 31 juillet 2010, p.12.

À l'Hôpital européen Georges Pompidou (HEGP, AP-HP, Paris), une laryngectomie

totale par la bouche assistée par robot a été réalisée avec succès chez une patiente atteinte de cancer, grâce au robot Da Vinci (Intuitive Surgical). Déjà pratiquée à l'HEGP, mais pour des laryngectomies partielles, cette opération inédite en France n'a été effectuée que trois fois aux Etats-Unis. Cette technique est utilisée en ORL, mais également en gynécologie et en urologie (cancers de la prostate). Alors que l'HEGP réalise une laryngectomie partielle robotisée par semaine, aucune laryngectomie totale n'est prévue pour l'instant.

POLITIQUE DE SANTE

La T2A a eu peu d'impact sur l'organisation dans les établissements, Dépêche APM, 30 juillet 2010.

Une étude réalisée dans huit établissements publics et privés montre que la T2A (tarification à l'activité) a eu peu d'impact sur les organisations de soins. Elle a par contre obligé les hospitaliers à mettre en place des solutions innovantes en termes d'instruments de gestion interne. Cette étude a été conduite par Essor consultants et le Centre de gestion scientifique de l'Ecole des mines de Paris pour le Comité d'évaluation de la T2A.

Lien utile : <http://www.sante-sports.gouv.fr/>